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（公財）北海道サッカー協会 強化指定審判員担当インストラクター  

スキルアップ研修会③報告書 
 

1. 日 時 令和 6 年８月１８日（日） ９時～１６時 

2. 場 所 旭川市東光スポーツ公園球技場、旭川市立緑が丘小学校研修室 

3. 参 加 者  講 師：村山 尚哉（HKFA 審判委員会指導者部、サッカー１級審判インストラクター） 

            受講者：６名、 担当審判員２名 

4. 研修内容 主な研修内容は以下のとおり。 

⚫ 開講式・自己紹介・アジェンダ説明 

⚫ 講義① ・試合分析実践 

⚫ 講義② ・振り返り実践 

⚫ 昼食・休憩 

⚫ 講義③ ・試合分析共有、評価のすり合わせ 

⚫ 閉講式、振り返り、解散 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今回で３回目となるスキルアップ研修会は、旭川の東光スポーツ公園球技場にて北海道リーグ第９節の試合を観戦

して研修を⾏いました。 

６名のインストラクターの参加者で２名の強化指定審判員のレフェリングを観戦しアセスメント実践を⾏いました。拮抗

したゲーム展開の中それぞれが審判員の「良い点」「課題点」などをこの後の振り返りに向けて抽出しました。 

 午後からは会場を移動し各自で分析のまとめを⾏い参加者でグループワークを⾏いました。それぞれから「判定」「マネジ

メント」「パーソナリティ」「動きとポジショニング」について良い点と課題点を発表し改善方法についてディスカッションを⾏い、

インストラクターの様々な考えを共有することで各自の考え方、また、どのように審判員に伝えるかについて学ぶことができま

した。振り返りでは映像を切り抜きし分析することで、より詳しく事象を掘り下げ審判員にアドバイスすることができたと思い

ます。 

強化指定審判員が今後もより良い審判員として成長していくため、インストラクターも日々学んで⾏きたいと思います。 

最後にオブザーバーで参加いただいた砂川様にはビデオ撮影から会場の準備まで誠にありがとうございました。 



 

山下浩司 

今回の研修は旭川東光スポーツ公園にて北海道リーグの試合を担当した審判員

のレフェリングをアセスメントする内容でした。 

試合後は緑が丘小学校へ会場を移し、インストラクターで各項目の良かった点、課

題点を出し合いました。 

撮影した映像からビデオクリップを作成し、担当審判員とともに、試合全体を通して

良かった点・課題点、そして具体的な改善方法について時間をかけてディスカッション

しました。審判員の前向きに学ぼうとする姿勢に、わたしたちインストラクターも大いに

刺激をうけ、今後のレフェリングが楽しみな研修となりました。 

能登谷 孝章 

先月のスキルアップ研修②帯広に続き、道リーグ観戦後、良かった点、

課題点、改善のアドバイス、ピックアップしたいシーンの画像切り抜きを参

加インストラクター5 名でディスカッションして、担当審判員へフィードバッグ

するという内容でした。ディスカッションでは予定時間を超過するほど多くの

見解、深掘りしたい内容が活発に意見交換でき、大変濃密な研修会と

なりました。動画撮影や研修会場手配など手厚いサポートをいただいた

旭川協会の砂川様、試合後の疲労もあるなか研修会に最後まで同席

いただいた審判員に感謝し、今後の活動に活かしたいと思います。ありが

とうございました 

工藤 尚 

今回のスキルアップ研修会は、実際に北海道サッカーリーグの試合を観戦し、

アセスメント、振り返りの実践でした。参加した５名のインストラクターでアセスメ

ントをすり合わせてからの振り返りでしたが自分の気づいていない部分もあり、

様々の視点で指導実践を考えることができました。また、今回は映像を使用

し、その場面を切り取ることで良かった点・改善点・改善方法を振り返ることがで

きたので普段の活動では経験できないようなことができました。今回学んだことを

今後の活動に活かしていきたいです。ありがとうございました。 

以下、参加者からのコメントです。 

柴田 靖士 

今回のスキルアップ研修会では、道リーグの試合を対象にアセスメント実践

を⾏いました。担当審判員の良かった点や課題点を抽出し、改善方法のア

イデアを提示・共有し、審判員の次のレフェリングに生かしていくという内容で

した。そのために私たちインストラクターに求められるスキルは、「的確に分析

する」力です。90 分の試合を通して、審判員のどこをもっと伸ばしたいか、何

が課題なのかを的確に分析し、次の試合に向けての方向性を明確にするこ

とが大切だと感じました。ご指導いただきました指導者部 村山様、会場の

ご準備いただいた旭川 FA 砂川様、ほか関係の皆様に貴重な機会を提

供いただき感謝いたします。ありがとうございました。 


